
Governo do Estado de Roraima
Instituto de Previdência do Estado de Roraima

"Amazônia: patrimônio dos brasileiros"

ATA DA 21ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROTEÇÃO
SOCIAL DOS MILITARES - CEPSM

 

APRESENTAÇÃO

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares Estaduais -
CEPSM realizada virtualmente pelo link https://meet.google.com/fzq-qdfj-dcb,  no dia
sete de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta
 minutos, reuniu-se este conselho com a presença dos conselheiros:  CAP PM Dagmar
Vieira Ramalho Filho, TEN PM Jocenildo Rodrigues Costa, TEN PM Lindberg Kent Santos
de Castro, ST BM Abel do Espírito Santo Dias e SD PM R/F Patrick Ramos Reis.
Com quórum total, a reunião foi iniciada. 

1. Pautas e Decisões

Realizada a abertura da presente reunião pelo Presidente do Conselho, o Capitão PM
Dagmar saudou a todos. Ato contínuo o presidente explanou que a pauta seria a
solicitação e análise do cálculo atuarial base 31/12/2021, considerando o atual cenário
econômico face a competência do CEPSM, bem como a importância dos estudos
do cálculo atuarial; em seguida o conselheiro subtenente BM Espírito Santo realizou a
leitura de alguns tópicos da Portaria MTP 1467, de 02 de junho de 2022 e explicou
como seu conteúdo é de extrema importância, pois com as mudanças ocorridas na
questão previdenciária e também na maneira de elaborar documentos, destacando
como exemplo a elaboração da Certidão de Tempo de Contribuição - CTC, que a
portaria seria uma fonte de custeio e subsídio para o Fundo Previdenciário dos
militares, ressaltou a necessidade de trabalhar a forma de se repassar os valores para
os fundos próprios dos militares; o conselheiro Tenente PM Lindberg reforçou que a
portaria delinea não só o assunto atuarial como também outras matérias, e que os
conselheiros consultem também as remissões que a referida portaria faz; então o
Presidente conclamou a todos para os estudos; encerrando a pauta, o Presidente
informou ainda que a próxima reunião realizar-se-á no dia onze de novembro do
corrente ano, sexta-feira, às quatorze horas e trinta minutos, conforme calendário
(evento 6704557) na modalidade virtual, em link a ser disponibilizado minutos antes do
início da reunião.
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DAS AUSÊNCIAS

(Não houve)

 ENCERRAMENTO:

Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e três minutos, deu-se por encerrada a
reunião. Sendo que eu, Rozinete Roque dos Anjos Marques,  Secretária deste CEPSM,
lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos membros deste Conselho. 

Documento assinado eletronicamente por Patrick Ramos dos Reis, Membro
do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em 14/11/2022,
às 18:51, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Jocenildo Rodrigues Costa,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
14/11/2022, às 23:38, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Dagmar Vieira Ramalho Filho,
Presidente, em 15/11/2022, às 02:23, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto
Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Lindberg Kent Santos de Castro,
Membro, em 16/11/2022, às 07:20, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Abel do Espirito Santo Dias,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
16/11/2022, às 07:55, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.
Documento assinado eletronicamente por Rozinete Roque dos Anjos
Marques, Secretário do Conselho Estadual de Proteção Social dos
Militares, em 18/11/2022, às 14:21, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no endereço
https://sei.rr.gov.br/autenticar informando o código verificador 6784003 e o
código CRC B14BCA4C.
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Governo do Estado de Roraima
Instituto de Previdência do Estado de Roraima

"Amazônia: patrimônio dos brasileiros"

ATA DA 22ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROTEÇÃO
SOCIAL DOS MILITARES - CEPSM

 

APRESENTAÇÃO

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares Estaduais -
CEPSM realizada virtualmente pelo link https://meet.google.com/xkr-pcuf-iyv,  no dia
onze de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e quarenta e
quatro  minutos, reuniu-se este conselho com a presença dos conselheiros:  CAP PM
Dagmar Vieira Ramalho Filho, TEN PM Jocenildo Rodrigues Costa, TEN PM Lindberg
Kent Santos de Castro, ST BM Abel do Espírito Santo Dias e SD PM R/F Patrick Ramos
Reis. Com quórum total, a reunião foi iniciada. 

1. Pautas e Decisões

Realizada a abertura da presente reunião pelo Presidente do Conselho, o Capitão PM
Dagmar saudou a todos. Em seguida foi realizada a leitura da ata anterior, que após as
devidas correções foi aprovada por todos. Ato contínuo o presidente falou da
necessidade de agendar uma reunião com o gerente do Banco do Brasil, em data a
ser definida, para que o colegiado do CEPSM tome conhecimento das aplicações do
fundo de investimentos dos militares; informou também que está disponível no grupo
do watsapp o arquivo do Plano Anual de Investimentos. Franqueada a palavra, o
conselheiro Tenente PM Jocenildo solicitou esclarecimento quanto ao levantamento dos
procedimentos relativos às arrecadações anteriormente realizadas pelo Fundo; o
conselheiro Subtenente BM Espírito Santo esclareceu que: "quanto aos processos de
levantamento  o Instituto não possui tal documentação; sugeriu então que o CEPSM
solicitasse um levantamento baseado nas movimentações financeiras, ressaltou que
fica difícil o CEPSM fazer esse levantamento e validar, sugeriu ainda a indicação de
contratação de auditoria para fazer o levantamento, o qual já serviria para fazer
análise do montante atuarial; para que seja analisado se tem ou não a necessidade de
fazer o aumento da contribuição, lembrando que esta deverá ser motivada;, tudo isso
observando a manutenção da saúde do fundo de investimentos e a saúde
financeira dos segurados; sugeriu que o Conselho delibere a respeito, baseando-se na
lei, e que a avaliação atuarial seja feita de forma honesta e justa, seguindo os preceitos
legais; o Presidente solicitou que constasse em ata a sugestão do conselheiro, em
consonância com o estabelecido no parágrafo segundo, do artigo segundo da LCE
nº 305, de 18 de janeiro de 2022;  o conselheiro Tenente PM Jocenildo solicitou
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esclarecimento a respeito de como se procederia essa sugestão de licitação,
sugeriu que fosse realizada uma ata específica sobre o assunto ou ainda que se
fizesse um ofício cujo teor fosse analisado pelos conselheiros na próxima reunião; o
Presidente acatou as sugestões e pontuou  que a ata seria um instrumento suficiente
para motivar a solicitação, sendo assim estabelecida como pauta da próxima reunião a
análise do ofício; ressaltou que o CEPSM tem que cumprir com suas atribuições e
destacou a necessidade do estudo no material que foi disponibilizado, pois a dinâmica
do atual cenário obriga os integrantes a buscar mais aplicação no aprofundamento
e conhecimento dessas situações; Em relação ao Plano de Investimento, processo
15301.003005/2022.91, em virtude deste ano ser um ano de adequações, o plano do
ano de 2022 ainda foi unificado, que no próximo, com essas questões superadas,
teremos base para solicitar e requerer informações completas; foi informado pelo
conselheiro Subtenente BM Espírito Santos, que foi enviada a duracion  para a
Diretoria de Investimentos e Arrecadação com a finalidade de elaboração do Plano
Anual de Investimentos; O Presidente após consultar os conselheiros e contar com a
anuência de todos, solicitou que constasse em ata o prosseguimento das tratativas
junto ao BB para fins de explanação dos investimentos que o banco esteja fazendo,
para que se possa fazer o documento e se oficiar a reunião; assim, autorizado pelo
Conselho, será informado a todos o dia em que será realizada a reunião. Atos finais, o
Presidente informou ainda que a próxima reunião realizar-se-á no dia quatorze de
novembro do corrente ano, segunda-feira, às quatorze horas e trinta minutos,
conforme calendário (evento 6704557) na modalidade virtual, em link a ser
disponibilizado minutos antes do início da reunião.

 

DAS AUSÊNCIAS

(Não houve)

 ENCERRAMENTO:

Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e vinte e nove minutos, deu-se por
encerrada a reunião. Sendo que eu, Rozinete Roque dos Anjos
Marques,  Secretária deste CEPSM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e
pelos membros deste Conselho. 

Documento assinado eletronicamente por Patrick Ramos dos Reis, Membro
do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em 14/11/2022,
às 18:51, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Jocenildo Rodrigues Costa,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
14/11/2022, às 23:42, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Dagmar Vieira Ramalho Filho,
Presidente, em 15/11/2022, às 00:14, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto
Nº 27.971-E/2019.
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Documento assinado eletronicamente por Lindberg Kent Santos de Castro,
Membro, em 16/11/2022, às 07:20, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Abel do Espirito Santo Dias,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
16/11/2022, às 07:54, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.
Documento assinado eletronicamente por Rozinete Roque dos Anjos
Marques, Secretário do Conselho Estadual de Proteção Social dos
Militares, em 18/11/2022, às 14:22, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no endereço
https://sei.rr.gov.br/autenticar informando o código verificador 6850835 e o
código CRC 2DB17273.
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Governo do Estado de Roraima
Instituto de Previdência do Estado de Roraima

"Amazônia: patrimônio dos brasileiros"

ATA DA 23ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROTEÇÃO
SOCIAL DOS MILITARES - CEPSM

 

APRESENTAÇÃO

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares Estaduais -
CEPSM realizada virtualmente pelo link https://meet.google.com/ntk-objx-zrw,  no dia
quatorze de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e
cinquenta e cinco minutos, reuniu-se este conselho com a presença dos
conselheiros:  CAP PM Dagmar Vieira Ramalho Filho, TEN PM Jocenildo Rodrigues
Costa, TEN PM Lindberg Kent Santos de Castro, ST BM Abel do Espírito Santo Dias
e SD PM R/F Patrick Ramos Reis. Com quórum total, a reunião foi iniciada. 

1. Pautas e Decisões

Realizada a abertura da presente reunião pelo Presidente do Conselho, o Capitão PM
Dagmar saudou a todos. Em seguida foi realizada a leitura da ata da vigésima segunda
reunião, e após as devidas adequações foi aprovada. Ato contínuo o presidente
informou da abertura do processo 15301.003176/2022.10 e minuta do ofício
solicitando informações a respeito da contratação de auditoria para levantamento dos
valores a serem repassados ao FUNPROS dos militares, com base no que estabelece
a LCE 305/2022; após análise do ofício número 15/2022/IPER/CEPSM (evento
SEI 6855597) realizada as considerações necessárias, foi colocado em votação,
aprovado por todos. Atos finais, o Presidente informou ainda que a próxima reunião
realizar-se-á no dia dezoito de novembro do corrente ano, sexta-feira, às quatorze
horas e trinta minutos, conforme calendário (evento 6704557) na modalidade virtual,
em link a ser disponibilizado minutos antes do início da reunião.

 

DAS AUSÊNCIAS

(Não houve)

 ENCERRAMENTO:
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Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e cinquenta e sete minutos, deu-se por
encerrada a reunião. Sendo que eu, Rozinete Roque dos Anjos
Marques,  Secretária deste CEPSM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e
pelos membros deste Conselho. 

Documento assinado eletronicamente por Abel do Espirito Santo Dias,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
18/11/2022, às 14:35, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Lindberg Kent Santos de Castro,
Membro, em 18/11/2022, às 15:11, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Jocenildo Rodrigues Costa,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
21/11/2022, às 10:12, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Dagmar Vieira Ramalho Filho,
Presidente, em 21/11/2022, às 14:35, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto
Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Patrick Ramos dos Reis, Membro
do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em 05/12/2022,
às 21:02, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Rozinete Roque dos Anjos
Marques, Secretário do Conselho Estadual de Proteção Social dos
Militares, em 05/12/2022, às 21:23, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no endereço
https://sei.rr.gov.br/autenticar informando o código verificador 6855361 e o
código CRC DBB94201.
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Governo do Estado de Roraima
Instituto de Previdência do Estado de Roraima

"Amazônia: patrimônio dos brasileiros"

ATA DA 24ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROTEÇÃO
SOCIAL DOS MILITARES - CEPSM

 

APRESENTAÇÃO

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares Estaduais -
CEPSM realizada virtualmente pelo link https://meet.google.com/yfv-knrm-gok,  no dia
dezoito de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e
trinta minutos, reuniu-se este conselho com a presença dos conselheiros:  CAP PM
Dagmar Vieira Ramalho Filho, TEN PM Jocenildo Rodrigues Costa, TEN PM Lindberg
Kent Santos de Castro, ST BM Abel do Espírito Santo Dias e SD PM R/F Patrick Ramos
Reis. Com quórum total, a reunião foi iniciada. 

1. Pautas e Decisões

Realizada a abertura da presente reunião pelo Presidente do Conselho, o Capitão PM
Dagmar saudou a todos. Em seguida foi realizada a leitura da ata da vigésima terceira
reunião, aprovada. Ato contínuo o Presidente pontuou quanto ao plano de
investimento aprovado no ano passado, o qual  é o aplicado no ano vigente e as
devidas solicitações junto ao IPER para a segregação do plano do ano subsequente
(2023); franqueada a palavra ao conselheiro Subtenente BM Espírito Santo informou
que já enviou as informações solicitadas relativas ao ano Plano de Investimento de
2023 que está sendo elaborado e posteriormente será apreciado pelo CEPSM; o
Presidente aguarda o recebimento das informações para ter acesso real ao Plano de
Investimento de 2023 e diante dessas informações agendar a reunião junto ao Banco
do Brasil; concedida a palavra ao conselheiro Tenente PM Lindberg reforçou o amparo
legal para o CEPSM acompanhar e analisar o Plano de Investimento; o conselheiro PM
Patrick perguntou se os investimentos seriam feitos somente com o Banco do Brasil;
oportunidade em que o Presidente esclareceu as regulamentações e exigências dos
órgãos de previdência, que os investimentos deveriam ser realizados em bancos
públicos - CEF e BB, que atualmente a legislação do RRPS não se aplica ao sistema
social, por enquanto tem-se a possibilidade de investimentos em outras instituições
especializadas com mais expertise de operação no mercado financeiro que podem dar
maior rentabilidade, com risco maior, mas que tudo tem que ser feito dentro de uma
margem de segurança; que os bancos públicos oferecem carteiras não tão atrativas,
porém os parâmetros de segurança são maior; enfatizou que o conhecimento a
respeito de investimento nos levará a entender e tomar a melhor decisão como
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investidores; Com a palavra o conselheiro tenente PM Jocenildo  questionou o
andamento do processo SEI que trata da Resolução 002 (evento 6520096); o
Presidente solicitou que constasse em ata e que fosse reiterado o OFÍCIO Nº
8/2022/IPER/CEPSM (evento 6654188) o órgão gestor concluiu sem manifestaçao; o
Presidente do CEPSMsugeriu que os conselheiros se organizem para buscar
capacitação em busca de aprimoramento quanto Conselho; o conselheiro tenente
PM Jocenildo sugeriu a confecção de um ofício para se averiguar as receitas e
despesas bem como para saber como é tratado o saldo da taxa de administração,
sendo necessária sua segregação social; o conselheiro Subtenente BM Espírito Santo
informou das tratativas para regularizar a situação, e que atualmente a taxa está
superavitária; o Presidente esclareceu que a norma já trata que essas taxas
administrativas não podem ser usadas para fins previdenciários; o conselheiro tenente
PM Jocenildo podemos solicitar informações para termos ciência e posterior releese
aos comandantes da Polícia Militar, Corpo de Bombeiro Militar e entidades de classes
interessadas; o Presidente afirmou que é interessante divulgar a atuação do Conselho
quanto a transparência de suas ações, que o momento é preocupante para os
futuros investimentos, que devemos ter perícia e zelo com esses investimentos.  Atos
finais, o Presidente informou ainda que a próxima reunião realizar-se-á no dia vinte e
um de novembro do corrente ano, segunda-feira, às quatorze horas e trinta minutos,
conforme calendário (evento 6704557) na modalidade virtual, em link a ser
disponibilizado minutos antes do início da reunião.

 

DAS AUSÊNCIAS

(Não houve)

 ENCERRAMENTO:

Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e treze minutos, deu-se por encerrada
a reunião. Sendo que eu, Rozinete Roque dos Anjos Marques,  Secretária deste
CEPSM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos membros deste
Conselho. 

Documento assinado eletronicamente por Lindberg Kent Santos de Castro,
Membro, em 22/11/2022, às 07:25, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Abel do Espirito Santo Dias,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
29/11/2022, às 09:30, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Dagmar Vieira Ramalho Filho,
Presidente, em 01/12/2022, às 08:40, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto
Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Jocenildo Rodrigues Costa,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
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01/12/2022, às 09:58, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Patrick Ramos dos Reis, Membro
do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em 05/12/2022,
às 21:02, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Rozinete Roque dos Anjos
Marques, Secretário do Conselho Estadual de Proteção Social dos
Militares, em 05/12/2022, às 21:24, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no endereço
https://sei.rr.gov.br/autenticar informando o código verificador 6904890 e o
código CRC DC226BD3.

Ata de Reunião e Deliberação IPER/CEPSM 6904890         SEI 15301.002550/2022.60 / pg. 57



Governo do Estado de Roraima
Instituto de Previdência do Estado de Roraima

"Amazônia: patrimônio dos brasileiros"

ATA DA 25ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROTEÇÃO
SOCIAL DOS MILITARES - CEPSM

 

APRESENTAÇÃO

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares Estaduais -
CEPSM realizada virtualmente pelo link https://meet.google.com/vrp-tdgs-xha,  no dia
vinte e um de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e
trinta minutos, reuniu-se este conselho com a presença dos conselheiros:  CAP PM
Dagmar Vieira Ramalho Filho, TEN PM Jocenildo Rodrigues Costa, TEN PM Lindberg
Kent Santos de Castro, ST BM Abel do Espírito Santo Dias e SD PM R/F Patrick Ramos
Reis. Com quórum total, a reunião foi iniciada. 

1. Pautas e Decisões

Realizada a abertura da presente reunião pelo Presidente do Conselho, o Capitão PM
Dagmar saudou a todos. Em seguida a ata da vigésima quarta reunião foi lida e após
as devidas manifestações aprovada; o Presidente esclareceu alguns pontos tratados
na reunião anterior, informou que  no tocante ao OFÍCIO Nº 8/2022/IPER/CEPSM
(evento 6654188) o órgão gestor deu prosseguimento e está apenas aguardando a
numeração da publicação no Diário Oficial do Estado. Ato contínuo o Presidente
especificou a pauta do dia e concedendo a palavra ao conselheiro Tenente PM
Lindberg que realizou a leitura do processo 15301.002980/2022.81 - que trata da
Necessidade de Atualização de Fluxograma/Checklist para DIMIL/IPER (evento
6803460),  sendo anuída por todos, foi solicitada a assinatura de todos os membros
deste Conselho; Quanto ao processo 15301.003005/2022.91 referente ao Plano Anual
de Investimentos, por meio do Despacho 321/2022/IPER/PREVI/DINAR obteve-se
a resposta de que as providências já estão sendo tomadas, que posteriormente
será encaminhada ao CEPSM minuta para apreciação; assim sendo, foi sorteado o
conselheiro Tenente PM Jocenildo para acompanhar o processo do plano de
investimento inerente ao ano 2023, suas atualizações e apontamentos caso
necessário; o Capitão PM Dagmar sugeriu aos membros do Conselho que se
convidasse membros da Diretoria de Investimento para participar como facilitador, de
reunião com os membros do CEPSM para esclarecer alguns pontos, colocada em
votação foi aprovada por todos os membros; na próxima reunião será apresentado
um ofício/convite aos membros do IPER. Atos finais, o conselheiro tenente
PM Jocenildo lembrou da necessidade de certificação digital; foi esclarecido pelo

Ata de Reunião e Deliberação IPER/CEPSM 6923194         SEI 15301.002550/2022.60 / pg. 58



Presidente que atualmente há portarias vigentes que se contrapõem e em decorrência
desse conflito de normas, hoje, o Ministério da Previdência reconhece as certificações
emitidas pelo Instituto Tótum, e a APIMEC ainda está em processo de liberação de
certificação mas não há nada concluído quando ao processo de realização de
provas; informou ainda que a próxima reunião realizar-se-á no dia vinte e cinco de
novembro do corrente ano, sexta-feira, às quatorze horas e trinta minutos, conforme
calendário (evento 6704557) na modalidade virtual, em link a ser disponibilizado
minutos antes do início da reunião.

 

 

 

DAS AUSÊNCIAS

(Não houve)

 ENCERRAMENTO:

Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e trinta minutos, deu-se por encerrada
a reunião. Sendo que eu, Rozinete Roque dos Anjos Marques,  Secretária deste
CEPSM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos membros deste
Conselho. 

Documento assinado eletronicamente por Lindberg Kent Santos de Castro,
Membro, em 25/11/2022, às 15:30, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Patrick Ramos dos Reis, Membro
do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em 25/11/2022,
às 23:54, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Abel do Espirito Santo Dias,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
29/11/2022, às 09:30, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Dagmar Vieira Ramalho Filho,
Presidente, em 29/11/2022, às 09:38, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto
Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Jocenildo Rodrigues Costa,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
01/12/2022, às 09:59, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.
Documento assinado eletronicamente por Rozinete Roque dos Anjos
Marques, Secretário do Conselho Estadual de Proteção Social dos
Militares, em 01/12/2022, às 13:47, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
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27.971-E/2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no endereço
https://sei.rr.gov.br/autenticar informando o código verificador 6923194 e o
código CRC 41C9CA90.
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Governo do Estado de Roraima
Instituto de Previdência do Estado de Roraima

"Amazônia: patrimônio dos brasileiros"

ATA DA 26ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROTEÇÃO
SOCIAL DOS MILITARES - CEPSM

 

APRESENTAÇÃO

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares Estaduais -
CEPSM realizada virtualmente pelo link https://meet.google.com/xef-rknv-mma,  no dia
vinte e cinco de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e
quarenta e cinco minutos, reuniu-se este conselho com a presença dos conselheiros: 
CAP PM Dagmar Vieira Ramalho Filho, TEN PM Jocenildo Rodrigues Costa, TEN PM
Lindberg Kent Santos de Castro, ST BM Abel do Espírito Santo Dias e SD PM
R/F Patrick Ramos Reis. Com quórum total, a reunião foi iniciada. 

1. Pautas e Decisões

Realizada a abertura da presente reunião pelo Presidente do Conselho, o Capitão PM
Dagmar saudou a todos. Em seguida a ata da vigésima quinta reunião foi lida e
aprovada. Ato contínuo o Presidente estabeleceu as pautas do dia: processo nº
15301.002884/2022.33 já publicado em DOE; quanto ao processo de Informes e
Investimentos processo nº 15301.001177/2022.20 foi sorteado o conselheiro BM
Espírito Santo para acompanhar; o processo nº 15301.003176/2022.10 foi
encaminhado para a auditória, assessoria jurídica e ... foi solicitado os
questionamentos para atendimento; em relação ao processo 15301.003005/2022.91
cujo responsável pelo acompanhamento é o conselheiro tenente PM Jocenildo, foi
realizado o convite para os devidos esclarecimentos e sugeriu a participação
presencial do diretor de investimentos quando retornar de férias; por hora um
integrante do corpo técnico se predispôs a participar virtualmente como convidado na
próxima reunião virtual; franqueada a palavra o conselheiro tenente PM Jocenildo,
sugeriu que fosse aguardada a presença do diretor; o conselheiro Tenente PM
Lindberg sugeriu que se aguardasse a chegada do diretor de investimento e que a
reunião fosse realizada conjuntamente com o diretor e com o membro da equipe; o
conselheiro Subtenente BM Espírito Santo manifestou-se que a seria melhor as duas
reuniões, primeiro com o membro que já esclareceria alguns pontos que assim 
melhor se aproveitaria a reunião presencial com o diretor de investimentos; o
conselheiro soldado PM Patrick acompanhou a sugestão de seu antecessor;
retomando a palavra o tenente PM Jocenildo acompanhou a manifestação dos demais
conselheiros; assim com os esclarecimentos e entendimentos a respeito da matéria,
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foi acordado e confirmado pelo Conselho que a próxima reunião contará com a
presença de membro do corpo técnico do COINT;  o conselheiro tenente PM Jocenildo
sugeriu que em virtude do ponto facultativo a próxima reunião ocorresse na terça-
feira dia 29; colocado em votação, o conselheiro Tenente PM Lindberg vota pela
manutenção do dia originário; o conselheiro Subtenente BM Espírito Santo também
vota pela manutenção do dia originário com a ressalva de que se mudaria para terça-
feira se o convidado não tivesse disponibilidade no dia 28; o conselheiro Soldado PM
R/F Patrick acompanhou o posicionamento do conselheiro Subtenente BM Espírito
Santo; com o voto final do Presidente, a reunião ficou mantida, conforme o calendário,
para o dia 28, segunda-feira,  às nove horas com a participação do convidado
Rodrigo, com a ressalva de que havendo impedimento deste, a reunião acontecerá na
próxima data, dia trinta, às quatorze horas e trinta minutos, na modalidade virtual, em
link a ser disponibilizado minutos antes do início da reunião.

 

 

 

DAS AUSÊNCIAS

(Não houve)

 ENCERRAMENTO:

Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e trinta minutos, deu-se por encerrada
a reunião. Sendo que eu, Rozinete Roque dos Anjos Marques,  Secretária deste
CEPSM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos membros deste
Conselho. 

Documento assinado eletronicamente por Abel do Espirito Santo Dias,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
01/12/2022, às 08:41, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Dagmar Vieira Ramalho Filho,
Presidente, em 01/12/2022, às 08:46, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto
Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Jocenildo Rodrigues Costa,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
01/12/2022, às 10:01, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Lindberg Kent Santos de Castro,
Membro, em 01/12/2022, às 10:28, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Patrick Ramos dos Reis, Membro
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do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em 01/12/2022,
às 15:39, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Rozinete Roque dos Anjos
Marques, Secretário do Conselho Estadual de Proteção Social dos
Militares, em 05/12/2022, às 20:16, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

A autenticidade do documento pode ser conferida no endereço
https://sei.rr.gov.br/autenticar informando o código verificador 6984713 e o
código CRC A57B5410.
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Governo do Estado de Roraima
Instituto de Previdência do Estado de Roraima

"Amazônia: patrimônio dos brasileiros"

ATA DA 27ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE PROTEÇÃO
SOCIAL DOS MILITARES - CEPSM

 

APRESENTAÇÃO

Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares Estaduais -
CEPSM realizada virtualmente pelo link https://meet.google.com/cbt-jtgc-yuq,  no dia
trinta de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta e
três minutos, reuniu-se este conselho com a presença dos conselheiros:  CAP PM
Dagmar Vieira Ramalho Filho, TEN PM Jocenildo Rodrigues Costa, TEN PM Lindberg
Kent Santos de Castro, ST BM Abel do Espírito Santo Dias e SD PM R/F Patrick Ramos
Reis. Com quórum total, a reunião foi iniciada. 

1. Pautas e Decisões

Realizada a abertura da presente reunião pelo Presidente do Conselho, o Capitão PM
Dagmar saudou a todos e deu as boas vindas aos convidados membros da Divisão de
Investimento do IPER fazendo as apresentações de todos os conselheiros do CEPSM.
Ato contínuo foi franqueada a palavra ao Diretor de Investimentos e Arrecadação do
Instituto, o senhor Wemerson Quéfren, que fez sua apresentação, falando de seu
currículo  e apresentou os demais membros da Divisão de Investimento, Alan, Rodrigo
e Mateus; perguntou qual seria a demanda do Conselho, se teria algo específico? o
que foi solicitado que fosse explanado em linhas gerais, como os investimentos vêm
sendo realizados, onde estão sendo aplicados, qual o regramento?  Wemerson
explicou que há regras legislativas a serem seguidas, que no ano passado o IPER ficou
sem quórum para deliberar a respeito e que por isso, somente em março deste, em
virtude de ainda não ter conselho para deliberar, não existia o plano o plano de
investimentos; que os planos devem ser apreciados previamente, por isso que o plano
de 2023 está sendo tratado somente agora no final de 2022; O Diretor de
Investimentos também destacou as diversas legislações que regem a questão dos
fundos previdenciários, entre elas a Resolução 463/22, de 27/11/2022 que
regulamenta o RPPS; em face da Lei 305/22 e por não ter o CEPSM, manteve-se a
praxe do que já havia sendo aplicado e assim foi mantida a política única, dando
tratamento igual às movimentações financeiras; destacou o estabelecimento em lei da
necessidade de segregação do fundo dos militares; que em 2018 foi
criado o orçamento dos militares, com avaliação atuarial e demais atos separados; que
atualmente a carteira dos militares está totalmente concentrada no Banco do Brasil;
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apresentou planilha da movimentação e disse que a Conta dos militares vai para conta
específica e que vai para uma aplicação automática que é o fundo CDI; que  a diretoria
tem a opção de fazer proposição de remanejar o recurso; que o risco do CDI é baixo;
a política de investimento de 2022 está aprovada e publicada no portal, além do site da
secretaria de Previdência; destacou que o Instituto possui política com histórico desde
2014, que os últimos anos não conseguiram bater a meta, sendo esta atingida em
2016; ressaltou que a taxa SELIC alta favorece os investimentos em renda fixa, que o
CDI como tem menos risco, a meta é difícil de ser alcançada, devendo investir em
outras linhas de movimentação financeira; que os títulos públicos estão pagando IPCA
+ 6, o que dá uma rentabilidade em juros reais do que foi contratado; Secretaria de
Previdência tem normativa e a duracion atualmente está acumulando, que o valor de
receita é alto frente às despesas e o superávit é feito reserva; explicou a respeito da
estratégia de diversificação dos fundos; lembrou que a Resolução nº 4963/21
define limites para investimentos, exigiu critérios para ser Diretor de recursos,
critérios para os conselhos e seus componentes; destacou ainda a Resolução nº
2451, lei que vinculou os recursos da previdência e que estipulou que os
investimentos devessem ser feitos somente em instituições públicas; que foi montada
a política de investimentos dentro de todo esse regramento; atualmente recebe o
fluxo e faz a movimentação respeitando os limites pré-estabelecidos; toda
movimentação teria que ir pro CEP e COINVEST para aprovação e somente após a
diretoria está autorizada para os passos seguintes; destacou o fluxo existente até
chegar à Diretoria de Investimento para de fato realizar as aplicações; Ressaltou
também o regramento da Portaria nº 746, dando ênfase ao artigo 103 que trata
do Credenciamento das instituições; da |Nota Informativa nº 26428, Nota Técnica 43
de 2022 entre outras; o Diretor Wemerson falou do DAIR, DRAA, da exigência da lei
dos militares dos recursos em separados, que a política respeitará os parâmetros de
execução somente não vai para a Secretaria de previdência; Explicitou ainda que em
virtude da burocracia acaba-se perdendo o time para movimentação do investimento
que poderia propiciar uma melhor rentabilidade; Que a rentabilidade do título público é
sempre estável, sofrendo exceções somente quando ocorrer deflação. Disse ainda
que a Política de Investimento de 2023 está praticamente pronta, que pretende
apresentá-la em reunião para apreciação antes de apresentar ao COINVEST; que em
relação aos fundos militares pode, a princípio, aplicar as mesmas regras à gestão dos
demais fundos do CEP, a fim de aprendizado e posterior segregação; Sugere ainda
que o plano seja aprovado até 31 de dezembro; disponibilizou-se a participar
presencialmente de reunião para apresentação do plano e reuniões específicas com as
instituições financeiras para esclarecimentos e aperfeiçoamento do CEPSM; afirma ser
importante incluir os conselheiros nas capacitações futuras. Retomando a palavra o
Presidente agradeceu e afirmou que o CEPSM está buscando se adequar para analisar
e também propor ao COINVEST; franqueada a palavra o Conselheiro Tenente PM
Jocenildo agradeceu ao convidado e falou da necessidade de segregar os fundos, o
que evitaria fatos que aconteceram no passado e que atualmente não se sabe o
quanto os fundos dos militares foram prejudicados; o Conselheiro Tenente PM
Lindberg destacou que o panorama dos investimentos se tornou urgente em virtude
do conhecimento técnico do fundo militar, agradeceu os encaminhamentos e
orientações passados, o que transmite segurança do profissional que demonstrou
vasto conhecimento da matéria; o conselheiro Subtenente Espírito Santo agradeceu a
explanação geral dos investimentos e das políticas de investimentos apresentadas
pelo convidado, bem como a necessidade de capacitação dos conselheiros face a
complexidade da matéria de política de investimentos, para que se possa gerir os
valores do fundo dos militares; lembrou ainda que seria bom marcar a reunião
presencial com os conselheiros para melhor desempenhar a nova função; o
conselheiro Soldado PM R/F Patrick agradeceu a disponibilidade do convidado e
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lembrou a necessidade de capacitação. Atos finais o Diretor Wemerson  destacou a
proposição que se está fazendo atualmente na qual o gestor pode fazer a
movimentação mais ativamente que dá uma rentabilidade maior, ao contrário dos
fundos passivos que a taxa é menor assim como a rentabilidade também; disse que "a
proposta é fazer algumas movimentações que promovam melhor rentabilidade, o que
pode ser melhor explicado em uma apresentação presencial"; a carteira dos militares
será segregada e assim poderá ser melhor visualizado o atingimento das metas do
fundo.  Atos finais o Presidente informou que em razão do adiantado da hora, na
próxima reunião será feita a leitura das duas atas bem como a definição e aprovação
do calendário das reuniões do mês de dezembro do corrente ano.

 

DAS AUSÊNCIAS

(Não houve)

 ENCERRAMENTO:

Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas e trinta minutos, deu-se por
encerrada a reunião. Sendo que eu, Rozinete Roque dos Anjos
Marques,  Secretária deste CEPSM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e
pelos membros deste Conselho. 

Documento assinado eletronicamente por Dagmar Vieira Ramalho Filho,
Presidente, em 01/12/2022, às 16:00, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto
Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Lindberg Kent Santos de Castro,
Membro, em 01/12/2022, às 16:06, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Patrick Ramos dos Reis, Membro
do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em 01/12/2022,
às 16:46, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-E/2019.

Documento assinado eletronicamente por Abel do Espirito Santo Dias,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
05/12/2022, às 09:45, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.
Documento assinado eletronicamente por Jocenildo Rodrigues Costa,
Membro do Conselho Estadual de Proteção Social dos Militares, em
05/12/2022, às 21:13, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº 27.971-
E/2019.
Documento assinado eletronicamente por Rozinete Roque dos Anjos
Marques, Secretário do Conselho Estadual de Proteção Social dos
Militares, em 05/12/2022, às 21:25, conforme Art. 5º, XIII, "b", do Decreto Nº
27.971-E/2019.
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A autenticidade do documento pode ser conferida no endereço
https://sei.rr.gov.br/autenticar informando o código verificador 7037597 e o
código CRC 6FF32378.
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